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月　　日 曜 時　間 順番 氏　　　名 議 席

10:00 １ 長 浜 信 夫 ３

２ 砥 板 芳 行 ７

３ 内 野 篤 ５

４ 宮 良 操 １５

５ 石 垣 亨 １９

10:00 １ 平 良 秀 之 １０

２ 大 石 行 英 ２２

３ 仲 間 均 ２０

４ 上 門 孝 子 １２

10:00 １ 石 垣 三 雄 １３

２ 箕 底 用 一 ８

３ 砂 川 利 勝 ２１

４ 小 底 嗣 洋 １８

10:00 １ 松 川 秀 盛 １６

２ 石 垣 涼 子 １１

３ 知 念 辰 憲 １７

４ 前 津 究 ２

3月21日 （水）

一般質問の日程表

3月19日 （月）

平成２４年 第２回 石垣市議会（定例会）

3月22日 （木）

3月23日 （金）



順番 番号 氏　　　名 質　　問　　要　　旨

１、東北被災地児童・生徒の夏期休日受け入れについて

　（１）市長は夏休みを利用し、被災地児童・生徒の受け入れを明言したが、
　　　 どうなったのか説明を求めます

２、沖縄県立図書館八重山分館の廃止問題について

　（１）廃止決定をどのように受け止め、容認したのか説明を求めます

３、沖縄県立八重山病院早期新築移転について

　（１）(仮)「県立八重山病院新築検討委員会」の設置についてどのようにお
　　　 考えか

４、石垣島マラソン大会事務局体制の見直しについて

　（１）大会趣旨、運営主体を練り直す時期だと考えるが見解を求めます

５、学校給食における放射能汚染食品の不安解消の取り組みについて

　（１）放射能汚染食物から児童・生徒の安全を確保するため本市の取り組
　　　 みについて見解を求めます

６、エコアイランド構想について

　（１）エコアイランド構想について、どのように具現化し施策や対策に取り組
　　　 んだのか説明を求めます

７、平成２４年度施政方針について

　（１）施政方針に掲げた事業遂行について決意を求めます

１、消防行政について

　（１）新石垣空港開港後の離島急患航空搬送体制及び海難事故対処体制
　　　 について

　　①平成２５年３月７日からの離島急患航空搬送体制について

　　②現空港跡地における運用体制について

　　③海難事故対処における石垣海上保安部との連携について

２、港湾行政について

　（１）石垣市港湾計画策定の進捗状況について

　（２）新港地区の人工ビーチ及びクルーズ船バースの早期供用開始につい
　　 　て

　（３）「みなとまちづくり」に向けた各部連携、及び各界との連携について

　（４）港湾ターミナルの改修及び有効活用について

　（５）観光客の大幅減に伴う離島ターミナルの経営状況について

砥 板 芳 行 君72

平成２４年　第　２　回　石垣市議会（定例会）
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長 浜 信 夫 君31

１



３、行政広報について

　（１）市民向け「予算説明書」の作成について

４、行政改革について

　（１）職員の勤怠管理電子化とシステムの導入について

５、市役所駐車場について

　（１）市役所正門横公用車専用駐車場の使用状況について

　　①公用車の定義について

　　②公用車専用駐車場は適切に使用されているか

１、観光行政について

　（１）沖縄県離島体験交流促進事業について

　　①事業の内容及び石垣市の対応について

　（２）八重山ビジターズビューローの位置づけについて

　　①八重山観光の取りまとめ機関である「八重山ビジターズビューロー」へ

　　　 の補助、負担金の考えについて

　（３）石垣市観光白書発行について

　　①発行に向けた現在の取り組みについて

　（４）離島運賃補助について

２、入札制度について

　（１）入札時の義務履行証明書の提出について

　　①入札時の義務履行証明書の提出は必要か否か

３、行政改革について

　（１）中山市長の公約について

　　①市役所職員の意識改革について

　　②「市長への企画直通便」等のシステム導入について

　（２）行政評価について

　　①現在の行政評価システムの取り組みについて

４、職員労働組合について

　（１）職員労働組合事務所について

　　①賃料、電気料、電話料等の詳細について

　　②事務所場所の適正化について

内 野 篤 君53

２



順番 番号 氏　　　名 質　　問　　要　　旨

１、農業行政について

　（１）堆肥センター運営について

２、都市建設行政について

　（１）市営野球場の市民への利用のあり方について

３、一括交付金事業について

　（１）一括交付金事業の内容と事業推進について

４、教育行政について

　（１）県立図書館八重山分館廃止に伴う行政事務のあり方について

５、観光行政について

　（１）エコツーリズムと連携した修学旅行受け入れについて

１、県立図書館八重山分館の廃止について

２、教科書選定問題について

　（１）市職員の政治的活動の是非について

　（２）市職員が市長を相手に訴訟を起こすことの是非について

３、市長の政治姿勢について

　（１）政治とは何か

　（２）議会とは何か

　（３）政治理念とは何か

４、宮良公民館要望事項の進捗状況について

１、防災対策について

　（１）災害時の拠点となる学校等の公共施設の耐震化状況について

　（２）学校及び地域における防災教育、避難訓練の実施状況について

　（３）高齢者や障がい者など災害弱者支援の取り組みについて

　（４）防災会議や防災対策づくりへの女性参画の状況について

　（５）海抜表示・避難標識設置、津波避難ビルの実施状況について

２、し尿処理施設について

　（１）施政方針で公共下水道施設との汚水処理施設共同整備事業導入に
　　 　向けた検討を進めると述べているが具体的な工程表はどのようになっ
　　　 ているか

　（２）補正で対応した屋根付き乾燥床における建設進捗状況と雨天時期に

　　　 おける効果をどのようにみているか

　（３）搬入事業者における新規参入が制限されている理由と根拠はなに

　　　 か

平 良 秀 之 君106

宮 良 操 君154

石 垣 亨 君5 19

３



３、公共下水道事業について

　（１）公共下水道事業計画全体の年次工程と全予算規模について

　（２）接続可能地域での接続目標と現在の接続状況について

　（３）平均家庭による公共下水道接続と浄化槽使用におけるコスト比較に
　　　 ついて

　（４）公共下水道事業の目的とは

４、がん・難病者に対する支援について

　（１）がん患者や難病患者において島外で治療せざるを得ない方々の航
　　　 空運賃支援について「23年度内までにはある程度のめどをつけて、結
　　　 論を出したい」との市長答弁でありましたが、現在の取り組み状況は

５、家電リサイクル収集運搬料の負担軽減について

　（１）家電リサイクル品の収集運搬料の軽減について、現在一定の軽減が
　　　 なされたが更なる個人負担の軽減についてどのような取り組みがなさ
　　　 れているか

６、子どもの医療費助成事業について

　（１）県は平成２４年度、乳幼児医療費助成事業における入院費の対象年
　　　 齢を中学卒業まで拡大し所得制限の廃止を予定。県・市の負担割合
　　　 は２分の１で拡大対象年齢は市の判断による。実施時期より中学卒業
　　　 まで拡大を行うべきと考えるがいかがか

１、医師育成のための基金設立について

　（１）医師不足は離島における永遠の課題である。将来を見据えて基金を
　　　 設立し医療体制の万全を期すべきではないか

２、透析治療における施設の環境整備と課題について

　（１）患者さんの負担を少しでも軽減し安心して治療を受けられるための環
　　　 境整備について

　（２）県立八重山病院における治療の状況と課題について

　（３）歴史的背景と今後の対応について

３、防災に強いまちづくりについて

　（１）バンナスカイラインは情報の要所であり、観光の名所であり、ライフライ
　　　 ンの要所である。がけ崩れをはじめ、陥没等危険箇所の点検整備は
　　　 重要課題である。行政として怠りはないか

　（２）新川川に架かる数多くの橋の耐震診断と補強は極めて重要である。
　　　 状況と取り組みについて

４、水族館建設の確かなる展望について

　（１）ユニークで個性的な水族館の建設は持続可能な観光立市として重要
　　　 なテーマであり、アジアゲートウェイ構想の視点からも不可欠な施設だ
　　　 と考えられる。本市としてのより確かなる今後の取り組みについて

大 石 行 英 君227

４



順番 番号 氏　　　名 質　　問　　要　　旨

１、指名入札問題について

　（１）予定価格と最低制限価格公表に伴うメリットとデメリットについて

　（２）最低基準価格９２．３％の実態について

　（３）予定価格及び最低基準価格公表を見直す考えはないのか

２、ガソリン価格問題について

　（１）ガソリン価格適正化に向けた低減策について

　（２）価格差の原因と調査結果について

　（３）情報開示について

１、沖縄振興一括交付金の有効活用について

　（１）ソフト事業に充てられる特別調整一括交付金１０億４０００万円の使途
　　　について

　（２）ハード面の公共投資交付金の振興事業の実施計画について

　（３）一括交付金関連事業に要する市の対応費について

２、沖縄県の一括交付金を活用しての農林水産物輸送費補助について

３、新空港供用開始に伴う中型機７６７の就航について

１、教育行政のあり方と教科書選定問題について

　（１）昨年の９．８協議が無効なら八重山採択地区の一本化の再協議が必
　　 　要

　（２）去る１２月定例会で取り上げた２３文科発第８３５号（９月１５日付）で文
　　　 科省は「…採択期限である８月３１日を過ぎても、いまだに採択地区内
　　　 で同一の教科書を採択できていない状況であることから早急に同一の
　　　 教科書を採択する必要がある」としていますが、その文書をどう評価し
　　　 ているか

　（３）八重山採択協議会の手続きについて

　　①石垣市教育委員会は平成２４年度の教科書採択へ向けて八重山採択
　　　 協議会へ、いつ諮問をだしたのか。また、諮問について教育委員会は
　　　 いつ議題にあげ、委員会を開き決めたのか

　（４）教育委員会及び八重山採択協議会の情報開示について

　　①市民からの教科書問題について情報開示請求の件数について

　　②それぞれ情報開示を行った文書の件数について

　　③採択協議会と答申と議事録等の情報開示について請求日及び開示
　　　 日について

　　④不服申し立て件数とその対応について

　　⑤「審査会」の設置と諮問の時期などについて

石 垣 三 雄 君1310
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上 門 孝 子 君129

仲 間 均 君

５



２、「ふれあい市民サービス」について

　（１）「ふれあい市民サービス」として毎朝の職員による「朗読」は「業務命
　　　 令」ではないのか

　（２）松下幸之助の言葉の朗読がなぜ職員の意識改革なのか、また市民サ
　　　 ービスなのか。道徳思想の押し付けではないか

３、保育行政について

　（１）石垣市保育施設における乳幼児の事故の現状と課題について。あわ
　　　 せて２年前の託児所での乳児死亡事故以後の安全対策について

　（２）預かり保育の保育体制について、あわせて各施設の措置数と保育士
　　　 の配置数について

　（３）新システム移行についての所見

４、原発問題について

　（１）原発稼動政策から原発ゼロへ政策転換を積極的に推進する決意はど
　　　 うか

　（２）子どもらを内部被爆から守るために給食センターへの放射線量測定器
　　　 の設置について

５、被災地のがれき処理に対する石垣市の対応について

　（１）被災地のがれき広域処理についての考えについて

　（２）石垣市のごみ処理の現状と受け入れ可能量について

　（３）処理要請があった場合の対応について、安全性の確保と住民合意を
　　　 最優先に判断すべきだと考えるかどうか

１、小水力発電システム導入の可能性について

　（１）施政方針によると、新エネルギー・省エネルギービジョンの推進に努め
　　　 CO2削減に取り組むとあります。既存施設を利用した水力発電開発を
　　　 積極的に導入してはどうか

２、農振除外申請について

　（１）本市は新石垣空港の開港や経済状況の変化に伴い、見直し時期を当
　　　 初計画より２年前倒したが、一向に進展がない状況にあります。その進
　　　 捗状況を当局にお伺いします

１、第１次産業振興策について

　（１）畜産振興策について

　　①食肉センター建設について

　　②畜産振興基金の創設について

　　③口蹄疫対策について

　（２）農業振興策について

　　①サトウキビ産業の現状と支援対策について

　　②青年農業後継者の支援策について

　　③国営土地改良事業の進捗状況と見通しについて

砂 川 利 勝 君2112

箕 底 用 一 君811

６



２、現空港跡地利用について

　（１）新空港開港後の現空港跡地利用計画について

１、教育行政について

　（１）全国学力テストの公表（最新のデータ）について

　（２）今年度より中学校において武道が取り入れられるがその対応について

　（３）昨年の１２月定例会において教育長の教科書名をあげないで議論し
　　　たのは文科省の指導との答弁の根拠について

　（４）過去の学力向上指定研究校のその後における学力の伸びはどうなっ
　　　ているのか

１、商標登録について

　（１）尖閣商標登録済についての市長の見解について

２、農業行政について

　（１）遊休地解消に向けた行政の取り組みについて

　（２）どのような事業が導入されているか

３、水産行政について

　（１）株式会社ホクガンとの基本協定書の実施等について

１、健康福祉行政について

　（１）本市の子どもの生活リズムの課題について

２、児童福祉行政について

　（１）保育環境の充実に向けての取り組みと課題について

３、教育行政について

　（１）２年保育の推進について

　（２）預かり保育の推進について

　（３）本市の児童・生徒の生活実態について

４、図書館行政について

　 （１）本市の図書館行政における課題について

　 （２）子どもの読書活動推進計画についての取り組みと課題について

５、医療体制について

　 （１）県立八重山病院の医師・看護師不足への本市の取り組みについて

　 （２）県立八重山病院の新築に向けての具体的な取り組みについて

1115

小 底 嗣 洋 君1813

松 川 秀 盛 君1614

石 垣 涼 子 君

７



順番 番号 氏　　　名 質　　問　　要　　旨

１、農水産行政について

　（１）今年度は天候不良、病害虫の発生により農作物、モズク等が大不作

　　　 である。減収予想額と振興策を伺う

２、平成２３年度の施政方針に掲げた施策の検証について

３、行政評価について

　（１）行政評価の目的と意義について

　（２）現在の実施状況について

　（３）外部評価導入について

４、行政業務の民間委託について

１、施政方針について

　（１）達成率は（就任時の施政方針の）

２、平和行政について

　（１）日米地位協定の見直しは必要と考えるか。あるとすればどの点か

３、バーベキュー大会について

　（１）大会は成功したのか

　（２）経済波及効果は

４、暴力団排除条例について

　（１）市の取り組みについて

５、教科書問題について

　（１）１社絞り込みの実態はあったのか

　（２）弁護士費用について

知 念 辰 憲 君1716

前 津 究 君217

８


